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大会

第韦届特别会议

第二兰四九次全体会议临时逐字记录 

一九韦五年九月千六日星期二上午千时；千分在纽约总部举行

主席： 布特弗利卡先生 (阿尔及利亚^

―工作方案

-出席大会第屯届特别会议各国代表巧全权证书：全奴证书委员会的报告 

〔3〕

-发展和国际经济合作：第屯届特别会议特设委员会钓报告〔7〕

―默祷或默念一分钟〔2〕

―第屯届特别会议闭会

本记录包括中文发言的原文和其他语文发言的译文。定本将尽快分发。

更正应只对发言的原文提出。更正应作在印发的记录上，并于王个工作日内， 

用一式四份，送交会议事务部正式记录编揖科科长1 一2332套下; ~

本记录是在一九屯五年九月寸^屯日分受巧，提出更正的时限是一九韦五年丸月二 

十二曰。

请各代表团严格遵守上述时间限制。

75-706397^
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工作方案

主席:各位代表都记得，大会九月千一日第二兰四八次全体会议决定把原订于 

九月千二日星期五闭幕的特别会议延长，并于九月千五日星期六举行一次全体会议， 

或最迟要到九月千五日星期一上午举行。

由于大会全体都知道巧理由，有关会议无法在今天臥前举化我可否认为大会 

希望再度改变它关于第屯届特别会议期限的决定？如果没有人反对，就如此央定。

就如此决定。

议程项目3

出席大会第韦届特别会议各国代表巧全权证书：全权证书委员会巧报告（A/10228)

主席:我们首先审议议程项目3，"出席大会第屯届特别会议各国代表巧全权 

证书"。全权证书委员会的报告载于第号文件内。

我请全权证书委员会主席菲律宾巧纳尔西索.霄耶斯先生向大会提出委员会的 

报告。

全权证书委员会主席雷耶斯先生（菲律宾）提出了委员会的报告，然后发言如

王:

全奴证书委员会主席霄耶斯先生^菲律宾3 :我谨代表全权证书委员会向大会 

提出如下巧简短报告。

全权证书委巧会在一九屯五年九月千日举行了一次会议。委员会收到一九屯五 

年九月九日秘书长巧一份备忘录，其中指出，当时除了五千一个国家的外，各会员
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国均己依照大会议事规则篇二十韦条的规定，将其国家元首、政府首脑或外交部长 

颁发的全权证书递交秘书长。详情载于第0228号文件内。

极据委员会法律顾问巧塞巧加尔代表所提出的意见一这些意见己在报告第5 

和6段中予臥适当注意一委员会主席建议委员会决定接受该文件第4段中所指各 

会员国代表的全权证书，并且楚议委员会通过下列决议草案：

"全权证书委员会，

"审查了出席大会第毛届特别会议各园代表巧全权证书，

"接受出席大会第屯届特别会议各国代表的全权证书。，’

这项决议未经表挟获得通过。

主膚然后提议委员会邊议大会通过一项决议覃案，这项提案经委员会一致通过。 

委员会建议的决议草案如下：

"大会，

"通过全奴证书委员会巧报告。"

我现代表妥员会把这项决议覃案提交大会审议。

主席:大会现将对全权证书委员会报告（A/10228)第10段中所瘦议巧决议 

覃案作出决定。我可否认为大会通过这项决议草案？

决议草案通过〔第号决议〕。

主席:在进行下一个议程项目之前，我请阿拉伯叙利亚共和国代表解释他的政 

府巧立场。
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阿勒拉夫先生（阿拉伯叙利亚共巧国）:主席先生，我很抱歉在我们工作的最 

后阶段要求发言，但是，我想要花费大会几分钟时间的原因是我觉得有责任向大会 

解释一点，那就是大会刚才通过的全权证书委员会报告内包括了对臥色列出席这次 

特别会议代表团全权证书巧核准。出席本届特别会议的犹太复国主义代表所代表 

的是一个用武力霸据联合国会员国领主并违反本组织所协议巧作为会员国资格的基 

本条件巧种族主又侵略政权。那个犹太复国主义政权违反了大会第27 3 ^ III ^ 

号决议所规定巧接纳化仓列加入联合国的基本条件。臥色列必须尊重《宪章》并 

遵守大会臥往的各项决议，特别是关于分治巧巴勒斯捏难民重新安畳的第1 81 ^ 11 ； 

号巧194(III)号决议。因此大会将会意识到一点，那就是应该把这个不遵守 

《宪章》规定巧犹太复園主义政权的代表赶出去。

主席:我现在请臥色列代表行使答辩权发言。

赫尔措格先生^拟龟列^ :臥色列代表团不能接受叙利亚代表团巧无理恶毒巧 

发言，它复施惯技，在本届大会意见一致的气氛中注入了不和的音调。无论是这 

种行动，或是叙利亚或其他国家巧任何其他破坏行动都不会阻止我国政府寻求与我 

仍邻国达成协议并朝着中东和平道路远进巧政策。

主席:大会己经结京对议程项目3的审议。

议程项目7 ^续前）

发展和国际经济合作：第韦届特别会议特设妥员会巧报告（A/10232)

主席:我现在请第屯届特别会议特设委员会报告员秘鲁的何塞，加西亚-巧朗 

德先生提出该委员会载在^/王0232号文件的报告。
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加西亚-贝朗德先生（觀鲁^，第韦届特别会议特巧委员会报告员，提出了该

委员会的报告（A/10232)，然后发言如下: ^

加西亚-贝朗德先生（秘鲁3，特设委员会报告员:-我谨向大会提出今天早上 

印发的第韦届特别会议特设委员会的报告。 ,：

廣员会一致决定建议大会通过载于^/^口，17目/正.3和，1 -7号义件内 

的一个决议草案巧载于176/1^.4和正.5号文件巧的决定草案。：，

我想说清楚，除了今天早上秘书处宣布的更正外，如果各位代衷或秘书处发现 

这些文件中还有其他打字和翻译错误，便将予臥更正。 ^

最后的案文，包括决议草案和各项决定的最后案文，臥及各国代表团于挟议草案 

通过后所作发言时逐字记录，将尽快印发。

今天黎明通过巧文件是所有代表团不断坚持努力和善意巧成果。过去十五天内: 

我俏进行了长时间的工作和谈判，我相信所得结果是令人满意的。

根据议事规则第六千六条的规定，决定对特设委员会的报告不加讨论。

主席:我请各位代表注意0232号文件第7 3段的如下巧容：

"委员会同意将各园代表团于决议覃案通过后所作巧发言全文录入委员会 

的报告巧，但有一项了解，即这些发言不再在全俗会议上重复。这些发言的 

全文将镜为本报告最后文本的附件。"

：、弓可否认为大会也希望能在对特设委员会巧建议作出决定后巧取发言？

就如此决定。

主席:在就特设委员会建议的决议草案作出决定政前，我请负责政冶和大会事 

务巧副秘书长莫尔撕先生发言。
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莫尔斯先生《主管政始巧大会事务割秘书长^ :特设委员会建议的决议草案载 

巧荐'千关于发展巧国际经济合作的提案。

这个决议覃案如果获得通过，关于其中某些要求秘书长或秘书处各单位采取行 

动的规定将会渉及经费问题。

按照勒往各届特别会议巧愤例，鉴于今天稍后时间便召开大会第云千届常会，

移书长蹲要在一九屯四-----九屯五两年期最后绩效报告或一九毛六------ 九屯去

巧冬期订巫概算范巧内处理第屯届特别会议所通过任何决议所将引起巧经费问题。

关于对日.17 67五，3/^(1 , 7号文件所载决议韋案执行部分第屯节第1 

段巧设特巧全体委员会提供服务的问题，我们假定它的会议将排在大会各主要委员 

会既定会议并巧占用所有主要会议室的时候举行。

主席：特巧委员会所建议的决议孽案载在其报告（A/10232)内。
^ '广"^丫

委员会一致通过了这个决议草案。我可否认为大会也一致通过了这个决议草案？

决议孽案获得一致通过〔第呂旨的^3-^：!：!：)号决议〕。

特设委员会也建议通过两个决定草案。

我请各位代表注# 号文件第11段灿所载关于《展中内陆国家巧决

定孽案。聲员会一致通过了那个决定草案。

我可否认为禾会也一致通过了这个决定草案？

决定草案获得一致通过。

虫席:第二个决定草案是关于国际妇女年世界会议的，载在号文件 

第11段化委员会一致通过了那个决定草案。
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我可否认为大会也一致通过了这个决定覃案？

决定覃案获得一致通过。

主席:鉴于刚刚通过的决议和决定之一的某些规定要求大会在勞己十届会议采 

取行动，我可否提议将题为"发展和国际经济合作：执行大会第屯届特别会议所通 

过的决定"这个项目增列于第兰十届会议的议程项目内？

如果对这个提案没有异议，就如此决定。

就如此决定。

主席:各位代表都知道，这些建议巧决定都是经过联合園所有会员國迸行了一 

系列长期艰巨巧协商巧谈判后作出的。各国代表也有机会在妥员会中解释了他们 

的立场或保留。由于我们时间不多，因此让我请那些己报名发言的发言者尽量简 

短。

我现在请想要就刚才所作巧任何决定发言的代表发言。

威尔西先生（漠大剥亚^ :主席先生，大会第屯届特别会议和第二十九屈常会 

将于今X上午结京，我们赞扬阁下在这些会议期间给予我们的指导。

所有的代衰团都确认，今天上午所通过的各项决定涉及许多事务。它们关渉到 

并触及国际经济关系中一系列的重要因素。当然，它们的目标是朝向着达成新詞 

国际经济秩序。

大家都认识到，在编制这个文件时元法充分考虑到支持这个文件所起作巧及其 

目标的某些特殊国家的情况。这是粮可理解的，因为这些问题复杂而彼此相关，想 

要顾及所有各方巧情况就需要进行一系列远远超出过去两周所从事努力钓范園拟外 

的谈判。
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而且由于工作上的压力，并不是每一个代表团都能够参加编制目前这些决定的 

所有正式和非正式的讨论。方案内容巧拟订巧执行，就象文件自己所规定的那样， 

需要在许多其他论坛上从事进一歩的详细审议巧谈判。我们认为这是为了贯彻过去 

两周的努力所必须采取的下一个歩骤。

因此，在拟订巧谈判过程取得进展臥前，对于这个方案的一般性支持不能被看 

成是对每一个具体要点巧承赏。但在事件进一步发展时，它可臥作为按照提案的 

是非曲直一一予獻审查巧保证。

黄华先生(中国:):联合国大会关于发展巧園际经济合^贿特别会议就要结東了。本屆会议是 

第六屆特别联为纖续，是一次重剪勺会议。两周来，综五世界巧趙级大国之间，圃绕坚持 

还是反对第六届特别联大《宣言》和《行动纲领》臥及《各国经资权利和义务宪章》 

的基本原则、改造还是维护旧的园际经济关系，展开了激烈的斗争。会议的进程充分 

显示了第兰世界国家觉醒和团结的强犬力量，衷这了它们要求巧破旧的国标经济秩序、 

自力更生发展民族经济巧坚强意志，反映了它们反殖、反帝、反霸斗争在经济领域巧 

深入发展。它们再一次巧犬量事实揭露了超级大国的残酷剥削和掠夺，有力地驳斥了 

超级犬国的种种環论，严正指盐：帝国主义的压迫和剥削是发展中国家贫穷落后的根 

源，是它们发展巧族经资的最乂障碍。它们迫切要求立即采取行动，认真贯彻六屈特 

别联大决议的正确原则，并为此就园际经济关系六项宣要问题提出了一系列合理建议。

经过一系列的斗争，会议终于取得了化较积极的成果。申園巧表团支持本届会议 

通过的决议。我们认为，这个文件基本上反映了发展中国寒在區[录经巧贸易领域中的 

一些正义主张和合理耍求。文件正确指出：六届特别联犬通过巧《宣言》和《行动纲 

领》乂及《《国经济权利与义务宪章》，是建立新的园际经济秩序的基础，强调嬰提 

高发展中园家个别和集体进行发展的能力，消除发达国家和发展中国家么间的经济差’ 

巧。为了贯彻执行第六恩特别联犬决议的基本原则，文件貌園际劳易、资金转;移和国 

际货币制度改革，科学坡术，工业化，粮食和农业等方面，拟订了一些巧动方针和具
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体措施。文件肯定了抵订旨在改善发展中园家贸易条化稳定巧増加出口收入的商品 

综合方案新按指数调整化格巧原则；规定应泉取措施，执巧^第二次工发犬会《利马宣 

言》和《行动纲领》。文俾还规定了发达国家对发展中国家的发展负有不可推卸的责 

任和应当承捏的义务。

关于粮食和农业问题，我们支持发展中园家过立自主发屁农业、争取逐步达到鞭 

食基本自给的正确主张和决记。我们认为，改变吃饭依颜进口极的状况，对我们发展 

中園《具有深远意义。我们坚决反对超级大国利用狼食进行控制和剥削。各园的化食

储备完全属于各固内政，只能由各圆化据自己的实际情况，制定政策，采取措施。建 

立园际粮食储备^乂及圃际巧在粮食问题上的其他协调活动，都应当按照尊匯各园主权' 

这个根本原则进行探讨和协巧。

我们支持发展中园家要求充分有效地参与固际货币方面的决策，改革国际金融机 

构的正义主张。少数乂园特别是超级犬国控制园际金轟机构的局面必须打破，不合理 

的规窜制度必须改掉。 ，

中园代衷团在此再次声明，国际货币基金组织晰世界银行等国际金融机构，溺园 

拒绝执行勞二十六屈联大第2 7 5 8号决议，盤续推行制造"两个中国"、敌视中园 

人民的政策，因此，中园不参与它们所主持的一切活动。

主席先生： ，^

由于超级大国的破坏和脏挽，韦千屯国集团工作文件中某坚重要主張和合理耍求， 

没有能巧写入会议决议。会议巧进程清楚地表明：廷立新的园际经济秩序决不是一机 

风顺的，阻力虫要来自两个超级犬园。一个超级大国采取利诱加威脉巧软硬兼旋巧一 

贯手法，妄图分化第兰世界的团结，瓦解它们的斗志，顽固维护旧的经济秋序。另一 

个号称"社会主义"自勺超级大国，手法更为阴险。它鼓吹假援助，掩盖真剥削，竭力 

掠煞贫固和富国么间的矛盾，妄图推卸它作为最大剥削者的罪责。在拟定会议文件过程 

中，它一咏追求猶利，公然要求发展中园家从工作文件中勾捧"有利于发展中园家" 

和"发展中国家的加速发展"一类正确提法，其目的无非是为了保持和扩犬它对第五



么/风^巧岐

世界剥削和掠夺的特权地位，在经济领域中同另一个超级犬固加紧争夺势力范围。尤 

为恶劣的匙它妄图篡巧不结盟固家利马会议文件中关于反对新老殖民主义和各种巧 

式的斜^国侵略和统治及其经济社会后巧，是发展巧先决条件的正确提法，却巧1要第云 

世界固家.接受巧所谓"^军"及"缓和"为"《展巧政治前提"，公然为新老殖民主 

义、夕国侵晦和统治进行辩护，千化会议方向，破坏这场正义斗争。它这一系列无理 

要求，理所当然地遭到了第云世界园家巧坚决抵制新反对。联《到它在第六届特别联 

大期间，屡次3番要把"新的圃际经济秋序"的"新"宇砍掉，换上"维持’’ 一词的 

事实，和这个趙级大固在这次会上巧种种表演，充分表明，它对第己世界建立新的固 

际经巧狭序的斗争，实际上是假支持、真反对。

这次会议取得巧积极成果，是广大第三世界团结战斗酌结果。也是它们联合一些 

第二世界园家共同努为的结某。但是，已经通巧的决议，只是纸上的东西，I要把它变 

为现实，还要经过长朔艰苦的奋斗。团结就是力量，斗争才能取得胜利。近些年来， 

发展中园家的联合斗争不断发屁互助合作不断增进，从而犬犬发展了反帝、反^巧 

乂巧形势。它们采取了个别和集体的自力更生的方针，在维护自然资源主权、实行国 

有化、控制和管理跨園公司、组织并加强原料输出固组织等方面，取得了一个又一个 

巧胜利。我们深信，结3世界妥录改造不平等禹旧巧国际经济关系和发展独立自主的 

兵族经济的斗争，是不可抗拒的历史潮流。尽管在前进巧道路上还耸遭到这样和那样 

巧陋力和破坏，但必将逐步冲破趙级大国设置的各种障碍，从胜利走向胜利。

弗洛林先生（德意志民主共巧圍^ :我要拟白俄罗斯苏维埃社会主义共和国、保 

加利亚人民共巧国、匈牙利人良共和国、蒙古人民共巧国、波兰人民共和園、苏维埃 

社会主又共巧国联鹽、搪克斯洛伐克社会主义共和国巧德意志民主共和園巧名义，表 

示我们原则上同意刚弼通过的决议。

我们这几个社会主义国家的代表团认为联合国大会第韦届特别会议是一个为了消
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除園际经济关系中严重损害发展中国家经济的持续不正义现象而进行斗争的重要歩 

骤。我们这些代表团认为，在当前持续缓和的情况下，有利于朝着这个方向取得 

显著进展的条件正在创造中。

我们这些社会主义園家的代表团满意地注意到，本届会议的讨论和最后文件都 

强调了《建立一个新的固际经济秩序宣言》巧《各国经济权利和义务宪章》的重要 

意义，《宣言》巧《宪章》确定了和平共存的原则；是立了社会和经济发展同加强 

国际巧平与安全之间的明白依存关系；并包括应该作为園际经济关系基础的一些进 

歩原则。

我们这些社会主义国家的代表团在本届会议的讨论过程中表示了它们的原则立 

场，总巧说来，它们赞成屯千毛国集团巧具体提案和化搜经济合作和发展问擬的一 

般方法。我們这些社会主义国家对于这些问题所采联的立场也可化从我们喊前在 

联合国所发表过的声明中明白地看出来。不过，社会主又园察在支持亚非拉国家 

为争取肃清经济领域殖民主义遗迹而进行斗争的同时不能接受，而且永远不能接受 

把世界分成所谓"化方"巧"南方"、"穷園"巧"當園"巧概念，也不能接受经 

济发达国家平等义务的概念而丝毫不顾经济发达图家同发展申国家在社会都经济制 

度方面騎极本差异。对于本届会议最后文件中切这些概念为基掘的某壁具偉规定， 

我们植采联同样的态度。

我们这些社会主义国家愿意继续竭尽全力促进国际政治方面各项措施的执行，

臥侵为一切圓家和人民的正常发展和社会经济进歩创造牙日保证必要的条俾。

就社会主义园家同亚非拉新独立国家之间的经济关系而言，这种关系将在平等 

巧共罔剥兹巧基城上继续发展。而且，社会主义国家将根据我们的资源和发展中 

园家所衰示的特珠愿望并化充分化朗符合社会主义国家社会和社会-经济制度騎方 

式，向发展中国家提供经济和技术援助。

社会主义園家向发展中圓家提供援助的效能再度从发展中国家代表在本屈会议
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一般性辩论过程中的发言获得证实。这是对某坚人虚构捏造和毁谤巧有力辨驳和回 

答。那些蓄意造谣的人们从原则上违背了人民要求加强巧平与安全的愿望，特别 

违背了发展中国家要求成功发展的愿望。

我要借此机会向第毛届特别会议主席布特弗利卡部长阁下的不懈努力巧积极工 

作，和特设委员会主席普龙克部长、毛千屯国集团主席加西亚，罗夫莱斯大使、我 

们在谈判中巧伙伴们、秘书处的工作人员们、口译先生们臥及那么多不露面的助理 

人员致谢。他们每一个人都对我们所完成巧工作作出了贡献，我们深为感激。
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芬奇先生^意大利^ :由于目前意大利担任欧測经济共罔体理亭会的主廢，巧 

臥共罔俗各国要我代表整个欧測经济共同俸讲几甸巧。

我首先要说，共同体全记全意欢迎我们刚才一致通过的载于第曰.17 ，̂ 

3和^ 31至7号文件的挟巧全文。所有参与这次长時间砖、粒径紧联的锭判 

賊代衷团都有一郵嚴足的感觉。确实，这个庶果所切有可能咸为事契，完全由于 

控个会巧寡间存在着令人鼓舞的合作和财话精转，并且也由于所有各方黯传出了實

六的让歩。 班：，一！‘王
寸义/叫 和解与互相了僻的气氛印象深刻。秘书长库尔特，瓦尔德海

巧本人也在昨天公开谈话中表示了同样的感觉，我们劝他静#地輕者头所傲的有乾 

工作非常感擬。

義们边耍寂梵祝贺。当然，肯先逐得特别祝贺我们卓越钩主腐，阿|^社顯阿 

齐兹-布特尧利卡先生阁下，他拟耐和政治家凤度指导了我们的王传。我们罔 

样接;耍向总务妥员会主席和其他主扇园咸员；特设賽员会秘书疑；筹各蔓员会直盾 

本纳居大俊；佩雷勤，格霄罗部长；加巧亚，梦夫某孰大侵；拟及劝本屈中:與会议 

骑爲功作出许多贾献的各国代表园的卓趕固长，表示我们真撼的谢意。

我们化堅飢究有工作人员、口译最寺培本屆会议窺间协助我们的人员表示载们砖

关于本屆会巧所取得的详细成皋，我大体上己在昨天晚上輯特设賓员会上袭示 

了義们的看热。郡时截说我们对那些咸系表示揭意。但我那桿说并褒有任何的 

自爲爲。我们都明白，我们己经开始一个将会是狼长久的、并且对每一方巧也不 

会狼廣羽的边奪。我们可技并必额接受一个亭实，那親是我们只有遏趕合隹睛啡 

对立才能酉对肴解决我1‘口現时代的魏战。我们己开始是上合作之路。让我们担 

心^特别会议上所有各方所表裂的誓怠偉持下去。

；-尼汉先生^莫利竖合众圃^ ；我愿代表自称‘‘非社会主义區装，，民:;;;;厚

歧发言。

联合园大会"特窥会议"的法文说技是5巧5100 6^1：。的3：31献壬。6, 巧占.歡:
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成英文便是"非常会议"，我不得不感到那些一致通过这项决议的绝大多数国家也 

会得出同样结论，即本届特别会议确实是不叱寻常。也许可政说，在联合国历史 

中，从来没有过那么多的国家对一系列如此深刻重要的问题，进行了一场如此彻底 

真正的谈判。这样做我们己结表明，我们能够似诚意进行谈判，并达成真正的协 

议。尤其我们证明这可似在联合园这个独特不可或缺的场所里举行。联合园这 

个制度是行得通的。

在本届特别会议开始之初，葵国宣称我们在运里开会给予我们一个改眷人类条 

件的机会。我们很可能傲到这一点。或无宁可臥这样说:将来可能证明我们能 

做到这一点，因为郡个任务还在我们的面前。但是，我们肯定己经开始了我们的 

歩伐。 ‘

霄先生^加拿大^ ；本届特别会议的成果是一个壹大的、或许也是划时代的成 

競。在过去两周里，关于圍际领域巧经济合作和发展的一整系列问题的谈判，是 

在极为合作和富有建设性的气氛中进行的。其结泉，对我们来说，是最令人振奋 

的了。 我们议程上一系列复杂问题达成了如此广泛范围的协说是有利于整个国 

际大冢庭的。本届会议将标志着朝向绩短发达国家与发展中園家之间差距迈进的 

重要一步。

我们所开展的有意又的和有成果的对话，也是联合国政共罔意见处理问题和联 

合国必须发挥的基本作用方面的一个里程禪。这将是本组织今后工作的一个與范， 

也给予我们每一个政府制定未来政繁方面的后示。

最后，加拿大顯望臥積极建玻性的方式与所有各圈政府在一切国际组织和会议 

中共罔工作邊立一个新的国际经济秩序。
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马立完免生《苏维埃社会主义共和園務麗^:提克厮洛伐克社会主义共和掉代 

表在降X綺大会篇毛屆特溺会议特坡委员会的会巧上和糕意志民主共和區巧表在今 

衷綺大会全偉会议上清楚地镜明了东欧社会主义園祭鎮固和蔡古人民共和圖对大会 

髮屯反转崩会议所遏边的最后文件执立巧。大会狂进这份文件侯苏联代表固必復 

作出克;下的声明。 ；

白发展申園冢倡议并蒸得社会主义圆冢支持、专口讨抢发展和區転舍传障霞的 

大会巧屯屆特别会议现在快要结京了，我们苏联射它千分甚:截。，

苏软巧袁園支按（大会所遏远的最后^义俾的所有各项親定，这着文俘总结了 

转别会议旨在消灭圈际关系和经济关系上提杳发展中国家并巧砖不乾社会培护和发 

展:永平为朽綺養主权園冢间造行平等互利合作的稍稍不正义和不平等莫^始工隹。 

殖民虫义和新痘民主义、梦置公司和其他外国壑斬势力睛控飼所帶宗的一扔后巧， 

娶:追石:.必巧从拉际矢务中清说红;去。

吏；，屯屆转别大会的演展和所取得的废哀埼认了确保瘦立一个新的區际裝窮较居 

和巧荷巧治画关于楚立一个新的圍际经济歡厚的各項旣定和《各国经济夜剥和义务 

完幸》廣黄原则睛鼓娶。各位都知道，这也旌实了加蹟圍転和平与安全於及和平 

共处倍爲、哲申各国负有设弦劝有效圍际栏镇下鱼面特底裁军传出贡献的义务、鲁 

申歲军和经務发展之间的聪系、在贸易中垣巧最惠圍墙位和莽歧禮原剧、平尊互剥、 

套園请其自然资觀的权祠和其他进歩原掲的請要。

所亩这些親定和原则，政及其隹规定和核则，都在不结堅匿冢《利马宣言》巧 

予1^1连巧认。技坚原则和兢定必额咸为各固政治和楚济关系的基摇和执行大会 

氧屯启特朗会议决定而采畏的具停行动的摹磕。对于这鸣载&奋在蔚帘利較祭传 

區为固屏关系紧験局势餐和了下京和国际气氛有了欧菩。（較謂）安全和合传会化 

片拉个进程作出了无法估计的贡酿。欧安会的圖际政治内容、它輯巧己公认的肪 

文点义、它对巧I代关镜问疆一卽加驛一巧人民的和平与安全、候摸和封1成为不可 

避转、寫议一巧國冢和平共处和发展及平等合作的巧宁主义原则一的綻决的貪大忘

义，
乂^

申剔注意時因索，段为它们晚拟能够成为可能，完鱼堅归转于苏联;
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社会主义大家庭其他国家的党和政府的和平外交政策和（苏联^共产党中央委员会 

总书记列奥尼德.勃列日涅夫的个人活动。

我们赞成发展中国家的意见，他们的代表在这个讲坛上指出，没有和平假没有 

发展。我们知道这是真理，这是我们在四年遥长的卫国战争中所取得的经验。

苏换不反对大会通过发展中国家提出的、总结了第韦届特别会议的整个（最后^ 

文件。当联合国作出进歩的决定时，我们的立场化社会主义園家和不结盟发展中 

国家之间所建立的传统合作和一致行动为指导。

苏联代表团在一般惶辩论时对韦十韦圈集团提出的各种合理提案表示了歌极的 

态度。在东欧社会主义国家集困与斗:千韦国集团进行辩论和有用的胁商时，苏联 

代表团对最后文件提出了一些保留意见。

在这方面，苏联代表团特别希望再次强调，从理论和实际来说，苏联都不能接 

受把世界分为"南方"和"北方"、"穷園"和"富国"这样的错误槪念，也不能 

罔意社会主义国家和发达资本主义国家要对发展中园冢的蔡后和它们目前在资本主 

义世界经济危化中所处的贫穷状态负起同样的历史责任。

苏联代表团也是根据这种立场来对待这份最后文件的，最后文件的出发点帶有 

这郵错误槪念。苏联接受这份最后文件，主要是因为它大体上符合苏联的立场，

虽然有崔条款是不充分、不完整的。

关于同发展中国家，的合作，苏联给予这些国家相当数量的经济接助。我们打 

算拟目前最符告发展中園家经济和社会结构和经历时间考验的合作巧式和方法继续 

提供这种媛助。苏联将根据考虑到发展中国家需耍和苏联能力的具体和经济上健 

全的提案采取行动。我们希望向那些在本届会议一般性辩论中赞扬苏联及其人民 

为了加遽发展中国家国民经济发展而向它们提供友巧援助的代表团致谢。

对于代衷着一个想要咸为独一无二的超级大園的園家的发言者最近在这里发出 

大量关于"一个超级大圍"的敌意叫蕃，还有什么好说的呢？如果那位发言者真正 

相信他对这个议题所说的话，我只能够可怜他。又如泉这个大会堂里居然还有人 

天真到相信那位发言者的话，那我只能够罔情他。但是，郡位发言者自邑吾次证 

明，他郡摆着发展中国家袭子的国家，是一个反对和平、反对安全、反对缓和和反 

对裁军的国家。
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加西亚^^夫渡斯先生^墨哪);今天清晨举行的特设奏员会最忌占灰秦赴, 

我芭有机会向某坚曾在特设委员会巧和委员会外非正式谈刹中对印将手今夭结宋的 

本届大会特别会议的成功做出最大贡献的人们致谢。委员会主席杨'。普龙克先生是 

其中杰出的一位。 ’： ,

现在我不打算重复我方才数小时前说过的话。我只想提出一垫补充，特别提 

一提谈判过程中，尤其是在许多关键时刻大会主席阿杜拉齐兹。布特弗利卡阁下 

和联合国秘书长库尔特.巧尔德海姆博去给予我们的有效周到的合作，这稍合作对 

我们的咸功作出了宝贵的援劝。

综屯届特别会议邑令人信服地证明，新的国际经济秩序虽还处予新生阶段，，但 

它远#只是一个教条上的论点或夸饰的巧象。相反宾邑经并将日益祠成各固经济 

关系赖臥运转的枢鞋。依我看来，我们的工作似良充分证明大会第六屆程期会议所 

通过的《宣言》和《行动纲领》臥及窠二十九届常会通过拘《各国经济巧利郝;^奢 

完覃》都远非引起破坏或源乱的因素。—， ^ ^ . ； ^

相反，正如詢成巧谓毛十毛国集函的一巧小发展申围滚在会议开始嚇就虫张的 

那桿，《宣言》、《行动纲领》郝《宪章》都是平衡的文书，执行这些文书将是发展 

中国家如发达固家合法利盜的最佳保证。 ,,,

哈马迪先生^伊拉克；:,我耍代表伊担克代表图提出一些评论。间时我也 

很高兴能够裹示伊拉克代表图对于我们能为本屈会议工作和本局会议文佑时通进锻 

出徵薄的贡献感到满意。亭实上，这些文件是多年来各方就画际经济我序祇首先就 

发达国家与发展中園家之间远不能令人满意的贸易条件进行对话的成果。^

伊撞克支持这项折衷文件。^ ^但对我们来说，这并不是达成所有发展中国家愿 

望的最后结果。然而，在整个谈則过程巧国称行动阶段中，.截们阿括伯園家己经 

证明经常支詩发展申国家，我们也将继续在这方面稳定而真诚地作出或伯的贡载。

对于我们而言，在没有在何政治压力下认真執行这项文件是查妾的。'伊撞宪
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代表巧相倍，這个文件的表决打开了一条矫正世界经济局势、尤其是纠正穷国巧工 

业化富国义间巧易条件的道路.一贯支持并将继续支持发展中国家的阿拉伯国家 

重申永远维护全世界经济平等害业，因为它们属于《年来为争取较好贸易条件而斗

争的"贫《"国家，

主席:议奪项目7的审议到此结来。

^杳请联合国秘书长库尔特，瓦尔德海姆先生发言。

秘书长:我极其关地"斥取了各方在一般辩论中作出的发言。我也小吃、地 

注意了整个会议期间所进行的、并化大会刚才所通过决定为高潮的协商如谈判的开

展.

所有璋垫肴来，很显然，有关新的国际经济秩序的问题现在邑为所有各国政 

府负贵政冶的最高阶层加化化造。事实上，今天世界的注意力叱^乂往更集中于贫 

穷如发展的巧题，这些问题主宰了国际关系中新的方向。虽然地球上许多地区存 

在着政治对時祐危险或甚至爆炸性时局势，但它们最后还是成为国际大家庭议程中 

巧首叟项目，

令人也感到鼓舞的是，在联合国系统内外的许多论坛上进行的计论如谈判都是 

与多年来本组梦、辛勤分析巧讨论出来的措施如解决方法有关。上星期在世界银行 

祗园陈舞巧藻金識許（舞币基金組织）巧棘议的各种富有想象力的步骤——例如利 

用储备资金义事发展、利息津贴、开始巧革国际决策程序等——箭己在十年前第一 

次联合国贸易积发展会议（贸发会议）的辩论申占有了重要地位。

我巧顽这些窜实并无自满之意，而是因为它们可臥加强我们对本纽织建设性地 

处理臺大问题的能力的信瓜。事实上，难道还有什么具体巧迹象可臥表明其他场 

所会比这虽更能有效化处理经济合作方面的围难问题呢？ 摹情的真相是，世界上 

如果存杏着强瑚的国赛愿鸯和严重的不平等，任何一个地方的经济合作都是极为困
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难約。 ^ ^ - ' ^ ^

我们不应该对目前存在的"谈判爆炸"轰示不漓，这褒舟了目箭各方处理發 

展舟贫穷问题的认真性。同时，多方面的努力往往产生新的達设性的意化。；；但 

是，我们不耍忘记，大会在确定必须进行谈判的范圃方面邑有了货足的进展，;它是 

薪的国际经奔秋序的创始者稀保证者。这桿一釋秩序只能从具体放实弥搔旋弔谐 

生。这种秩序如在其他地方推动，也应该与联合国联系起来。’' :；

我知道许多代表都铭记着这些考虑，我耍补充的是，我们这个巧表着一百 

兰十八园政府时常私专亭辩论著私的绍织己经非常令人信服地袁展它綾够堤遗材示 

乐口菩惹找到了谈判的方法，这些方法侵它能够利用实际而灵活的手段巧克嚴机构處 

大的困难，同时又不把任何人排除于主耍行动之外。在这方面，;我夢向七卞韦匡I 

鬟固、欧别经济共同偉、其化政府间郝区域訊关和每一个政府於现实货有远见的;态. 

履寒进行本届特别会议的繁宣准备工作洒讨论，表示敬意。 ， ，

谈判的主题是变草;它与如何更顺利地维搏现状无关，它致力于适成较贫努 

圍《状况的实咏改善，使它们获得某都程度树经济安全一没有这舜安冷^任何焼划 

都是无补于襄的一^古更公平分配日遍增长的世界财富的机来^促进所有凰家;^括最 

弱小圍家在巧，参加确定世界前途的决繁过程。 ：’；X： ’ '- ':V

关于这桿一稍谈判我们己经看到更为有利的情况。我们不妨自巧一卡，化么 

导致了这种改巷。毫无疑问那是因为我们多年来为了提高世界对普遍贫穷、:营养不良， 

文盲翁失业祸患真正理解約认识而经常普遜进行的努力产生了积累性效聚的缘故:/

但是，今天也十分明显的是，经过多年来世界性合作的停滞不前之后由责一九韦三
,,,, , ^ ’ ， ，，，’ ―

牟能源领域的摹件，人们的想法化有了改变，他们迫切趋向于作也谈判并想进一歩 

考慮长期化来在国际议程上未解决问题騎解决方法。令人最为满意的是，这次讨 

论是臥本大会所有方面提出約经过澡思熟虑的文件作为依据而进行巧。；^ ,
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过去两年来一些重要的想法从一连串的事件和谈荆申冒了出来。制巧一套 

建设性巧、!如合实际的严密的政策和措施的第一个阶段己经实现了。还有一些部 

分需妥深入细致的进一歩王作，其中之一是对于资本转化的真正承诺这个老问题。 

但是在未来阶段的谈判中最困难的是有关初级商品的问题。事实证明，这竖问题 

是巧难凌單巧，联合国巧一九五云年便成立了第一个商品委员会，而一直到现在， 

精维巧没杳发集过化么变化。

国际大家庭巧可避免地必謂继续就初级商应的问题进行谈判。对于几乎没有 

爸何别的收入来维持白己的那些国家来说，这是极端迫初的一件事。当前事态物 

状况，无论用什么样的标准都不能够认为是可臥令人满意的。初级商猛市场上， 

商业循环的莫测变化带来了不成叱例的巨大影响，气候条件化往往是一个预测不到 

的因索，所有鸣盛影响祇级市场的异常回旋声可能被踩为是"全球合理状况"的典 

范。

異振使各个请关利盜集团就较好的组织方式达成协议可能是一件非常困难的事。 

不过，当巧界绽济刚刚所经历巧市场大动乱阶段消逝了之后,大家可能叱较愿意付 

出产点代价獻谋求某种程度的稳定一例如筹供窗品储存的资金、较有纪律地控制 

价格和输出限额，，努力充服商庇安排中在管理方面的固有困难。在这方面，曾经 

有一垫重要的提案提出，其中包括贸发会议提出的综合办法。

最振商爲问题已与初级商品生产圍收溢保障计划联系起来。这为将来的跋 

判打开了新的福员。

在姨判的背面，潜伏着石油价格的问题。谈到这个问题的时候，有的人直言 

不讳，巧多的人则吞吞吐吐。我诚恳地希望，我们快要达到个阶段，那时各方 

可獻消除不久前巧存在的那种互相谴责的气氛，平，心、静气地讨论这个问题，并希望 

大家把它看成是同较有秩序和较稳定的世界经济有联带关系的一个因素。今天， 

人们经常强调的一个问题是，当世界祭济正在经历战后巧史上最困难巧阶段的时候， 

石油政榮对予短期经济趋势可能发生的影响。但是，石油的问题还影响到国际关
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系上许多个别的方面：对自然资源的永久主权；生产国、消费園和中间圍冢的利益 

分爾；圍际价格的关系；能源耗尽的可能，和未来世代的利益。我相信，皋着这 

屆特别会议所突出的精神，大寒一定会适当地照顾到所有这些方面。

当前的情况还有另外一个方面可向联合国系统提供很好的机会。瑰在，集 

中着一笔数额空前巨大的可动用资金，可从用泉展开实现较公平国咏分工的行动。 

联合国在投资前方案和训综方案方面有长期的经验。它拥有有组织的情报网和蛇 

方设搪网，还有估价各園决定对国际所起影响的自然能力。即使没有经过任何的 

磋商，我们也可想象得出，目前数额的资本投资至少在某坚领域里可政使迫切短 

缺状况转变成供应过剩的为难情况。此外，有些国家虽然没有石油，但是情况的 

改变可能指望新的、有利的投资，对于这些園家联合国可吩帮助它们找出这种比较 

不巧显的祝会。其实，利马第二次工发大会的某些决定就是特别针对着这些目的 

的。

在未来一段时间巧，我们将臥大量的时间和努力，劝联合圍系统作必耍的加疆 

和改革。专家小细的报告肯定地值得加换巧细巧究。我深信，即将由大会所设 

委员会编制的行动提案，将会帮助大会在这方面采取必要的措施。这种改覃应当 

"面向问题"，其目的在于促进和侵利解决新的圆际经济秩序范區巧特别具有专題 

粗的具体问题。

联合国系统某些领填的工作巧十分不够，其结构也不适应今巧的任务。我要 

特爲提出来请大家注意的是能源巧廣。

回顾过去，我们可於反省一下过去兰十年泉犯巧的一些错误：过早地嚴弃了燥 

矿，不分青红皂白墙改周石油一即俊燥藏丰富、石油资源贫乏的国家也是一祥一 

一然后又仓卒地开始使用核能，结泉引起种种伴罔着的危险和公众恐惧。我们 

起必须指出，当时大家都没有藏极地去探索较不易耗尽、污染性较低的新能源的潜 

力，对于这个问题联合国早在一九六一年就臣经召开巧一次大规模的会巧。

今天，这个巧题的基本实质己经可拟看得比较清楚：对于这个投资只有在长时
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期后才能获得收益的领域，有必要作出长期的打算，而现时代公众巧关成、的重大耐 

题包括（能源〉短缺的可能和分享（能源^的需要，因而有必要采取全球性的策略。 

联合国耍是想对这堂问题真正有所帮助，必须建立更为强有力的机构和更合理的职 

权安排。

最若我要奉告大家，这次会议由于主要专口讨论国际关系的准则问题，所喊并 

没有怎样谈到I我想提的这个主题不过我觉得它事实上是我们的问题的实质所在。

今天,我们亲暇看到，我们在较早的工作假定受到了严厉的重新估价，我们的 

价食系统科及我们眼前的和长期的目标的定义都受到了质疑。，我们看到，我们的 

政策，对于世界上大多数的人来说，并没有能够使他化1郡种可怕的生活条件得到最 

低限度的改善。在产量和生产能力方面所获得的显著进步并没有为人口中最需要 

改善的那些阶层带来什么资处。简言之，我们并没有朝着社会正义的目标远迸。 

发展的风格和范式自然被视为各国政府分巧的责任。但是如果本组织的崇高目标 

不致于被忽视或违背，这些也是它必须关记、的事。联合国系统巧各壹要方案都在 

重新制定它们的方向，政便更直接地为增加就业祝会、改善营养条件、减少文盲、 

帮助妇女参加经济生活尊目标服务一一换言之，消灭普遍贫穷现象。我自己在 

《国际发展战略》进行第一次审查和评化时发表的报告中己经坚持指出了这坠需要 

优先处理的事项，但是当时并没有真正展开辩论。我相信，到了现在这个时刻， 

大会更应该认识到逆种状况是它所不能容忍的，同时我希望我们的方案和辩论都能 

够更直接地反映大家对这个问题开始感到的关切。

去年我们订立了新的经济秩序的原则，现在这届会议接着从实际出发，着手处 

理这个新秩序的关键组成部分。我们早就知道，我们不可能在短短两个昼期之巧 

解决我们所面临的所有问题，齐过我相信猶1丈家都非常满意地注意到，展开谈判是可能 

的事，而且通过谈判我俏在炸天夜里达成了非常重要的决定。今天，大家已经认可 

了这些决定。现在需要做I的是，继续研究这些问题并在未来期间内把它们落实为具 

体协议。.
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本屈会议不仅具有高度重妥性，而且是工作非常艰巨的一屈会议。我特别耍 

向扮尊敬的普龙克部长为主窟的特设委员会和它的各个小组及各小组的主席致谢， 

他化有毅力、有决记、，为寻求鑑决办法作出了努力。确实，我也要向出席本屆大 

会的全俸巧表各自作出的贡献和全记全意的努力表示我个人的致敬。

主席先生，在结京或对大会的发言之前，我必须亲自向你表示愚切的謂意。你 

全全意地臥杰出的领导能力和才干主持了联合国历史上最富有意义的一眉大会会 

议。我们大家确实要向你深深感激。

圭壁；这样我们就结宋戮们的工作了，，我们所达成的决定，将使大会勞毛届 

特别会议成为进歩恩想历史上的一个里程蜂而记入史册。这些决定表达了我们对 

执行第六届特别会议的《宣言》和《行动纲领》於及第二千九届常会所遐过的《各 

国经济叔利和义务堯章》的更加坚定的决记。

这次的成功，没有哪一个人可於单猎居功。这是我们大家努力的成泉，它表 

现了一种新的劲头，也显示盛在国际大家庭某些部口活动中的较大图结。

我愿意向特设委员会和各个区域集团的成员表示感谢。委员会主席普龙克先 

生的任务是非常艰巨埼，他恭出的努力很应该得到我们的感激和祝贺。

大会这届特别会议所取得的成暴，在人类大家庭争取更大的进步和正义的斗亭 

中，肯定又是男一-个决定輕的收获。
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议程项目2

默祷或默念一分钟

主席;现在我请各位代表起立，静默一分钟，进行祈祷或默念。

代表们站立静默一分钟。

第韦届特别会议闭幕

主席：我宣布大会第屯届特别会议闭幕。

下午千二时十五分散会


